
Presentación

En las instalaciones del Instituto Nacional de Administración Pública (INAP), los días 17 y 18 de agosto de 2000, tuvo lugar el VI Encuentro Nacional de los Institutos Estatales de Administración Pública, contando con la participación de presidentes y representantes de 22 institutos estatales.

El evento se realizó en el marco de la celebración de los 45 años de la fundación del INAP y de los 25 años del inicio de operaciones de los Institutos de Administración Pública Estatales (IAPS), llevándose a cabo dos intensas jornadas de trabajo cuyo tema central fue “La Red Nacional de los Institutos Estatales de Administración Pública, Situación Actual y Perspectivas en el Nuevo Milenio”.

En la reunión se abordaron diversos temas de gran relevancia para el futuro de los institutos. En primer lugar se presentó el diagnóstico sobre la situación académico-administrativa de los mismos, el cual dio paso a un interesante intercambio de ideas y al

análisis de perspectivas sobre la forma de estructurar los programas y estrategias que permitirán articular mejor la red de los institutos de administración pública de las entidades federativas.

En este mismo sentido se presentaron y discutieron ampliamente los avances en la instrumentación del Sistema Nacional de Formación Interactiva Distancia (SiNaFID), que se ha constituido en el programa prioritario de la Red Nacional de Institutos de Administración Pública Estatales (RENAIPE).

La relevancia que ha adquirido el trabajo de los institutos estatales, obliga sin duda alguna, a diseñar estrategias de articulación que permitan consolidar y mantener el nivel de trabajo que se ha logrado en varias entidades federativas y a proyectarlo mejor en aquellas entidades donde aún existen limitantes de diversa índole. En este marco se realizó un balance de la situación institucional y normativa de los institutos, así como un análisis del nivel de participación de la RENAIPE, tanto en los órganos de difusión como en la modalidad de investigaciones nacionales.

El evento ofreció la oportunidad de realizar una sesión interactiva con la Escuela Nacional de Administración Pública de Quebec, Canadá, para mostrar la importancia que ha alcanzado la formación a distancia a nivel internacional e identificar las potencialidades que nos brinda en los tiempos actuales para mantener la calidad y competitividad de nuestra oferta institucional.

En ese sentido, ha resultado fundamental compartir diferentes perspectivas sobre los alcances del SiNaFID pues su instrumentación va a permitir fortalecer nuestra capacidad instalada y ampliar la cobertura de los programas conjuntos a fin de cubrir satisfactoriamente la demanda de capacitación, actualización y formación de los servidores públicos en los diferentes órdenes de gobierno.

Los estudios realizados por el INAP permiten concluir que en los próximos años la consolidación y ampliación de la oferta institucional dependerá de la combinación entre una serie de programas presenciales y una amplia oferta de programas de formación a distancia. Así, dada la amplia gama de programas que se podrán impulsar, dirigidos a un segmento del mercado que no se cubre con la suficiente calidad por parte de otros organismos, abren la oportunidad de mantener un importante nivel competitivo en nuestro ámbito institucional de trabajo.

La presentación y el análisis de los diferentes temas tratados, así como las aportaciones de los representantes de los institutos estatales se han integrado en esta memoria que da cuenta de los resultados obtenidos en este VI encuentro, donde se definen además la agenda de trabajo y los compromisos para el año 2001.

INSTITUTO NACIONAL DE ADMINISTRACIÓN PÚBLICA